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新上榜「重口味」榴槤樂園揚威
22間街頭小食獲米芝蓮加持 吃什麼佳佳甜品Le Souk初入「必比登」
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公和兩度上榜 堅持平民美食
相信不少港人都聽過「公和
荳品廠」的名字，該所始於
1959年的荳品廠從舊時批發荳
製品，至今堂食豆腐花、釀豆
腐等荳品，憑着價廉物美，吸
引不少港人及旅客特意前往，
2016年曾登上米芝蓮街頭小吃
推介。
該店第四代傳人蘇意霞憶述，

得獎後半年獲食環署通知業務與
牌照不符，須作出大型改動方可
申領相關牌照，「是非常困難的
一段時間。」今次再度上榜，她
形容是一份肯定，承諾不加價，
「堅持平民美食」。
蘇意霞指出，傳統行業翻新是

大挑戰，該舖於去年6月至9月
期間大裝修，當時十分擔心品質
會因而受影響，「可不可以吃回
以前的味道？會不會水準差
了？」
她舉例，以往利用油渣爐煮豆

漿，惟現時已不獲發牌，需改為

用煤氣，令人憂心豆漿和以前有
落差，「這次上榜除了開心，亦
是對我們現在出品好大的肯定及
鼓勵。當時不放棄，才可令舖頭
走下去。」

石磨「50年不變」
她強調，翻新後大部分的傳統

工序得以保留，公和的師傅每日
凌晨1時「開工」，利用「50年
不變」的大石磨不斷磨豆漿，每
日消耗近800公斤黃豆，招牌豆
腐花更會隔數小時製作一輪以保
持新鮮，平均賣出600碗至1,000
碗。
蘇意霞表示，除了一群街坊

客的長期支持，網上的食評網
及宣傳亦為店舖帶來不少旅客
生意。
為令食客有更舒適的用餐環

境，將於明年擴充店舖，料於農
曆新年後開展工程，明年初開
業。她重申，即使擴充後亦不會
加價。
食客李先生及石女士表示，已

光顧「公和荳品廠」逾30年，樂
見它多年來屹立不倒，認為該店
出品的豆腐花較坊間滑，故不時
亦會「幫襯」。
他們形容，如此傳統的店舖在

香港已「買少見少」，早前曾傳
出牌照問題亦十分擔心，因為一
旦結業將十分可惜。對於「公和
荳品廠」再度上榜，李先生笑言
只擔心又要「排長龍」。

■香港文匯報記者 陳珈琋
■蘇意霞承諾不加價「堅持平民美
食」。 香港文匯報記者潘達文 攝

開業不足3個月、位於尖沙咀的「榴槤樂園」
佔地2,500呎、樓高兩層，主打榴槤芝心撻及飲
品「啖啖貓山王奶蓋」，每日大約用上15個至
20個來自馬來西亞自置果園的榴槤。
該店業務總監胡美貽（Nicole）指出，「榴槤
樂園」由一群榴槤愛好者合夥經營，源於其中
一名朋友在馬來西亞投資榴槤園，故萌生創業
的想法，將一個個新鮮的榴槤帶到香港，與其
他愛好者分享，她對能登上米芝蓮街頭小食推
介表現得既驚且喜，形容對團隊及員工而言，
是求之不得的好消息。
Nicole指出，餐廳提供榴槤即開即食服務，貨
源穩定是該店的優勢之一，除了「貓山王」、
「D24榴槤」外，極為罕見的榴槤品種如「黑
刺」亦有供應，售價逾千元，其他榴槤的定價
為110元至160元一磅，「這個價格是十分貼近
馬來西亞的，有些朋友說來這兒吃，機票錢亦
慳了。」
她坦言，最初預計年輕客人會較多，但其實香
港榴槤愛好者十分多，由3歲至80歲的客人也
有。有人稱米芝蓮是「死亡之吻」，因業主或會
因租戶知名度上升而大幅加租。Nicole笑言，該
店業主亦是合夥人之一，故不會因而加價。
她並透露，團隊正考慮於港島區開設分店，
希望明年可以成事，該店亦正策劃原個榴槤送
貨服務，好讓食客足不出戶也可品嚐新鮮的榴
槤。 ■香港文匯報記者 陳珈琋

待廚師如親生仔「台媽」留客也留員工
在香港開設食肆並不容易，經常遇到難以預計的

問題，但兩位從台灣嫁來香港的「台灣媽媽」雖在
創業路上曾經歷不少挫折，惟她們只開張數月的台
灣餐廳「吃什麼」，除了已成為本港其中一家長龍
店，更在昨日出爐的《米芝蓮指南香港澳門2019》
中，獲得車胎人美食推介（必比登推介）。
吃什麼兩位老闆Tracy和Grace嫁給港人丈夫在

香港定居後，本來一直相夫教子，其後於互聯網結
識，並因二人均懷念故鄉食物的味道，尤其是早餐
的醬汁，因此於8年前以「吃什麼」為名，在西環
水街開設一家外賣早餐店。
她們的經營之路絕非一帆風順，如開店時委託
他人辦理領取牌照等事宜，卻所託非人，對方收到
錢後「走佬」；其後開業首天更只賣出一份早餐，
二人唯有變陣，各自取來家中的電飯煲，到街市買
菜再弄便當出售，由開始日售25個便當到之後一
小時可售出逾200個。
兩年前，她們在西環英華臺經營台灣餐廳，去
年卻因與合作夥伴出現商業糾紛而無奈離開店舖。
之後幾經努力，終於數月前在中環雲咸街現址開
店，取回原名「吃什麼」，重頭開始。Tracy說，
很多舊顧客均再來光顧，尤其是招牌菜台式牛肉麵

和各款蛋餅；舊店同事也表明等她們再起爐灶後一
起打拚，更令她們深受感動。Grace笑言，不怕獲
米芝蓮推薦後會遇上加租等問題，因已簽了4年租
約。
表明與兩位老闆娘共同進退的兩位年輕廚師

Wayne和Simon均指出，二人之前都是當西廚，未
煮過台灣菜，兩位老闆娘卻願意聘請他們，並教授
他們煮台灣菜。二人對他們有如兒子一樣，更會當
他們的戀愛顧問，令他們覺得餐廳有如自己的家，
故非常開心能在此處工作。

■香港文匯報記者 高俊威

現代人愈來愈注重身體健康，就
算選擇街頭小食，也希望能吃到有
益又美味的食物。昨日公佈的《米
芝蓮指南香港澳門2019》，其中一
間新入選的街頭小食推介、位於中
環伊利近街的車仔麵店「蜜斗 The
Noodle Hive」，就是以天然及無添
加的食材作招徠，開業僅9個月已
獲得推介。
蜜斗開設於酒吧和西式食肆林立的
蘇豪區，從外表看實令人難以想像到
這是一家車仔麵店。
店舖經理徐小姐接受香港文匯報訪
問時表示，雖然米芝蓮曾派員到訪，
但對方當時表明並非一定會推介他
們，因此一直只抱着平常心，現時真
的獲得推介，老闆和同事都感到非常
開心和榮幸，證明大家的努力得到了
認同。

食物無添加無味精
她表示，主要老闆經營不少生意，

包括飲食業，也有
在大坑開設火鍋
店，去年底租到此
舖位後，和其他幾
位志同道合的股東
計劃開食店，由於
大家都愛吃車仔
麵，因此決定開
設。
由於老闆本身對

味精敏感，因此食
物必須要無添加及
無味精，這亦成為
他們能吸引食客的
原因之一。

不少食材從潮州運到
她提到，由於老闆是潮州人，因此

不少食材均是從潮州運到、如牛丸、
墨魚丸及胡椒豬肉丸等，均是經過千
挑細選後才引入，難以在其他本港食
店吃到。他們亦特別利用菜脯作食

材，如用菜脯炒蘿蔔來替代炆蘿蔔，
又有「瘋辣菜脯」來取代辣椒醬等，
也深受食客歡迎。而自選兩餸麵只售
38元，也十分抵食。
現時獲得米芝蓮推介，徐小姐坦言

的確會帶來一點壓力，但他們會繼續
盡力保持食品質素，希望前來光顧的
客人都會滿意。

■香港文匯報記者 高俊威

天然車仔麵 開業9個月獲推介

《米芝蓮指南香港澳門2019》昨日出爐，22間本港街頭小食亦得

到米芝蓮的加持，當中有5間為新上榜的餐廳，包括供應多款榴槤

甜品的「榴槤樂園」、出品香滑豆腐花的「公和荳品

廠」、只售原味牛奶燉蛋白的「蘇記燉蛋」、標榜無

味精車仔麵的「蜜斗」及主打即場製作粢飯的「豆漿大

王(新蒲崗) 」。同時，米芝蓮發掘地道超值餐廳作「必比

登推介」，首次登場的餐廳有台灣美食店「吃什麼」、甜

品店「佳佳甜品」和提供中東菜的「Le Souk」。

■香港文匯報記者 陳珈琋、高俊威

■Tracy(左)
和Grace。
香港文匯報

記者
高俊威 攝

■■米芝蓮食店米芝蓮食店「「蜜斗蜜斗」」位於中環伊利近位於中環伊利近
街街1212AA號號。。 香港文匯報記者曾慶威香港文匯報記者曾慶威 攝攝

■師傅即場
為食客開榴
槤。
香港文匯報

記者
潘達文 攝

■■ NicoleNicole 表 示表 示 ，，
「「榴槤樂園榴槤樂園」」未來未來
會繼續推出新產會繼續推出新產
品品。。

香港文匯報記者香港文匯報記者
潘達文潘達文 攝攝

畢馬威預計，香港今年集資額約3,000億港
元，將重登全球新股集資額榜首位置。香港重登
全球IPO榜首，得益於港交所與時俱進，大膽進
行上市制度改革，成功吸納內地「同股不同權」等
新經濟公司來港上市，再次凸顯香港作為中國最
重要的國際金融中心，優勢獨特而重要。本港應
把握好粵港澳大灣區及「一帶一路」建設機遇，加
快完善「同股不同權」等上市制度改革，與內地交
易所加強合作、錯位發展，善用金融科技做好服
務，加強監管保護投資者利益，不僅保持全球
IPO的龍頭地位，更不斷提升香港金融競爭力，
為國家經濟發展注入動力。

本港IPO金額2015年、2016年連奪全球榜首
位置，去年因缺乏大型新股上市而失落冠軍寶
座，今年重回全球榜首位置，再次證明香港作為
國際金融中心，吸引國際資本的優勢仍然明顯，
香港健全的司法制度、奉行國際標準和慣例、完
善的監管機制、與內地市場互聯互通，仍然是受
全球資金青睞的地方，亦是內地企業上市融資的
首選平台，完全可以繼續在國家深化改革、擴大
開放中扮演不可替代的角色。

港交所今年大膽改革上市制度，吸納未有盈
利的生物科技公司和具有「同股不同權」架構
的高增長公司來港上市，為本港重奪全球IPO
冠軍立下頭功。今年港交所IPO集資額2,610
億港元，比第二名紐交所的2,050億港元多
560億港元。今年上市的小米集團IPO為426

億港元，美團點評IPO為331億港元，如果少
了這兩家新經濟公司，本港 IPO已輸給紐交
所。截至11月30日，今年本港10宗最大規模
的IPO中，有3家均根據新上市機制上市，顯
示本港在吸納新經濟公司上市方面，已初建市
場影響力，邁出穩健的第一步。

但正如港交所行政總裁李小加所言，本港
「同股不同權」生不逢時，因中美貿易戰及英
國脫歐影響，小米、美團等新經濟公司股價表
現未如人意，無疑會影響市場對新經濟公司上
市的熱情。對此，本港應迎難而上，繼續完善
新上市制度改革，一方面深化「同股不同權」
改革，加快將「同股不同權」公司納入「港股
通」買賣，加大宣傳新經濟企業在本港上市的
優勢，吸納更多的新經濟企業來港上市；同時
加強投資者教育，強化監管，確保上市公司合
法合規經營，創造財富，進一步增強投資者對
本港信心，吸引更多海內外資金來港。

本港吸引新經濟公司來港IPO面臨激烈競
爭，內地上海交易所將設科創板，紐約、新加
坡的交易所也加大力度爭奪新經濟公司上市。
本港未來要與內地錯位發展，通過互聯互通機
制，讓國際資金進入內地市場，推出「新股
通」，讓內地資本可參與本港的一級市場，滬
深港三大交易所更可考慮在亞洲交易時段內，
共建以內地市場為基礎的國際金融交易中心，
將國家的金融市場做大做強。

創新優勢加強合作 增強香港集資吸引力
外交部長王毅昨日談及中國公民海外安全問題時強

調，對於任何肆意侵害中國公民正當權益的霸凌行
徑，中方絕不會坐視不管，將全力維護其合法權益。
這是王毅首度不點名回應華為高管孟晚舟在加拿大被
無理扣押事件。美國、加拿大在沒有充分證據的情況
下，合謀拘押中國公民孟晚舟，違反國際法，侵犯人
權，嚴重挑戰法治、人權、公義的普世價值。中國保
護本國公民海外安全立場一貫、態度鮮明、措施有
力，讓國民安心、放心和自豪。對於孟晚舟事件，中
國同樣據理力爭、全力以赴，維護孟晚舟的合法權益
和人身安全。而特首林鄭月娥昨日澄清孟晚舟只擁有
一本有效特區護照，有效防止事件被政治化炒作，維
護特區護照認受性和香港利益。

美國在沒有提供實質證據的情況下，以涉嫌違反制
裁伊朗規定為由，串通加拿大扣押孟晚舟，全球譁
然。中國外交部發言人日前表示：「迄今為止，無論
是加方還是美方，都未向中方提供任何當事人違反兩
國法律的證據。」美加非法、無理拘押孟晚舟，中國
理所當然出手維護本國公民的合法權益。中國外交部
副部長樂玉成已分別召見美加駐華大使，敦促美方撤
銷逮捕令；批評加方扣押中國公民，「於法不顧、於
理不合、於情不容，性質極其惡劣」，強烈要求加方
立即放人，否則後果自負。如今外長王毅發聲，表明
中方絕不會對侵害中國公民正當權益的霸凌行徑坐視
不管，傳遞更堅決的信號，中國維權不是說說而已，
將會採取強而有力的行動措施，美加應好自為之，懸
崖勒馬。

正如王毅強調，不管遇到什麼困難和挑戰，中國都
一定要把領保工作愈做愈實，讓老百姓安心。只要哪
裡有困難和危險，哪裡就會出現中國外交官。事實的
確如此。近年中國保護公民海外安全的成績有目共
睹。中國外交部和各駐外使領館成功處理各類領保救
助案件近30萬起，涉及中國公民近百萬人。近期的
典型例子有2017年印尼巴厘島火山噴發，中國駐登
巴薩總領館協助15,000多中國遊客安全返回內地，
當中有600人返回香港；今年颱風「燕子」吹襲日
本，數千遊客被困關西機場，中國駐大阪總領館協助
包括百餘名港澳台同胞在內的千多名中國遊客率先安
全轉移，而機場內，大批日本國民和其他國家的遊客
還在等候撤離，有中國遊客讚嘆：「拿中華人民共
和國護照，是一種非常有自豪感的事情。」

國家以維護國民為己任，港人持有特區護照同樣受
中國的領事保護，深受其惠，以身為中國人為榮。但
是，美加無理拘押孟晚舟，還釋放有關孟晚舟持多本
特區護照的不負責任的信息，放風暗示特區政府對護
照管理不嚴，本港反對派心領神會，上綱上線，對政
府興師問罪。特首林鄭月娥在核實情況後，確認孟晚
舟「任何時候只是持有一本有效的特區護照」。特首
代表特區政府作出最權威的澄清，解釋了所謂「孟晚
舟持多本特區護照」的真相，發揮釋疑止爭的效果，
消除了炒作事件、貶損香港國際聲譽的隱患，可以有
效保持國際社會對特區護照的信心，避免影響其他國
家和地區對香港的簽證待遇，保障了港人出入境自由
的權益。

王毅傳遞強烈信號 全力維護國民合法權益
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